

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil data temuan mengenai keterkaitan karakter tokoh pada novel *Bidadari Bermata Bening* dan *Bumi Cinta* karya Habiburrahman El Shirazy serta relevansinya dalam pembelajaran sastra di SMA. yang telah dianalisis pada bab IV dapat disimpulkan sebagai berikut.

1. Penelitian yang berupa keterkaitan karakter tokoh pada Novel *Bidadari Bermata Bening* dan Novel *Bumi Cinta* yang disesuaikan dengan teori kepribadian yang dikemukakan oleh Sigmund Freud. Data yang ditemukan dalam penelitian ini adalah terbagi menjadi klasifikasi besar yaitu Tingkah Laku, Alam Bawah Sadar, Pertahanan Konflik dan Klasifikasi Emosi. Tingkah laku sendiri memiliki beberapa indikator yaitu Id, Ego, dan Superego. Lalu dalam Alam Bawah Sadar memiliki indikator yaitu Naluri dan kecemasan. Dalam Pertahanan Konflik terdapat indikator yaitu Represi, Sublimasi, Proyeksi, Agresi dan Apatis serta Fantasi. Dan dalam Klasifikasi Emosi memiliki indikator yaitu Rasa Bersalah, Rasa Malu, Kesedihan, Kebencian, dan Cinta.

Keterkaitan karakter tokoh pada kedua novel tersebut yaitu peneliti menyatukan karakter tokoh yang saling berhubungan antara novel satu dan dua serta disesuaikan dengan teori kepribadian manusia yang dikemukakan oleh Sigmund Freud. Karakter tokoh yang telah ditemukan

dalam penelitian ini dapat dijadikan sebagai pembelajaran pada siswa, mengenai pembelajaran sastra disekolah serta dapat menjadikan motivasi untuk meneladani karakter – karakter tokoh pada kedua novel tersebut.

2. Relevansi dalam penelitian ini terhadap pembelajaran sastra adalah mengenai unsur intrinsik dari karya sastra yaitu novel, yang terfokuskan pada tokoh atau penokohan. Yang disesuaikan pada KD 3.9 menganalisis isi dan kebahasaan novel, 4.9 merancang novel atau novelet dengan memperhatikan isi dan kebahasaan baik secara lisan maupun tertulis.

B. Saran

Setelah dilakukan penelitian tentang keterkaitan karakter tokoh pada novel *Bidadari Bermata Bening* dan *Bumi Cinta* serta relevansinya dalam pembelajaran sastra di SMA . peneliti mengemukakan beberapa saran sebagai berikut.

1. Pendidik hendaknya lebih memperhatikan penggunaan karya sastra sebagai alternatif dalam penanaman karakter, pemilihan karya sastra yang tepat juga dapat berpengaruh pada karakter yang akan tercipta nantinya. Novel karya Habiburrahman El Shirazy adalah karya sastra yang penuh dengan nilai – nilai karakter yang perlu untuk kita teladani, seperti pada Novel *Bidadari Bermata Bening* dan Novel *Bumi Cinta*.
2. Adapun hasil dari penelitian yang telah dilakukan, diharapkan mampu memberikan teladan bagi pembaca agar tidak hanya membaca dan

memahami setiap karakter namun bisa mencontoh dari karakter yang ada pada kedua novel tersebut,

3. Bagi mahasiswa yang akan membuat penelitian yang relevan, bisa menjadikan hasil penelitian ini sebagai bahan referensi yang relevan dalam penelitiannya, bisa digunakan dalam pembelajaran sastra di Sekolah Menengah Atas sebagai bahan ajar yang relevan.